

CARICOM exige justicia



Por Alfredo García Almeida*

El presidente de Ghana, Nana Akufo-Addo, exigió desde la ONU que Estados Unidos y los países europeos paguen reparaciones a África por la trata de esclavos. “Tienen que pagar reparaciones por la trata de esclavos (...) Esta medida no compensará todo el horror, pero demostrará que se hizo un mal, que millones (...) de africanos (...) fueron enviados a trabajar a América y al Caribe sin remuneración por su trabajo”, declaró el mandatario africano desde la sede de la Asamblea General de la ONU.

Un artículo de Rodrigo Duarte, corresponsal de Sputnik, titulado, “Gracias a la multipolaridad, reclamo de reparaciones a Europa por pasado esclavo tendrá más fortaleza”, explicó los preparativos de los países caribeños para exigir “formalmente que la familia real británica pida disculpas y los compense económicamente por la explotación con la que se enriquecieron durante siglos”.

Trascendió que varias naciones caribeñas están preparando cartas formales para ser entregadas vía diplomática, donde demandan a la corona británica pagos financieros y que se involucre en “un proceso de justicia restaurativa por su papel histórico en la trata de esclavos y la explotación de los recursos de tales territorios”. Barbados fue la primera nación en declararse república independiente. Trascendió que también estudian independizarse: Antigua y Barbuda, Bahamas, Belice, Granada, Jamaica y San

Cristóbal y Nieves.

Las comisiones nacionales de reparaciones de las 15 naciones caribeñas que conforman la Comunidad del Caribe, CARICOM, llevan años reclamando al Reino Unido, España, Francia, Países Bajos y Portugal, “que reconozcan su rol en la trata transatlántica y la esclavización de millones de personas”.

Duarte cita al periódico británico, The Guardian: “3,2 millones de africanos esclavizados fueron transportados alrededor del mundo por la industria naviera británica entre 1640 y principios del siglo XIX, la mayoría hacia el Caribe, donde el Reino Unido poseía vastas plantaciones de azúcar y algodón, entre muchos otros productos que eran luego llevados a Europa para ser comercializados”.

Seguidamente el autor afirma: “Gracias a la nueva demanda global por un nuevo orden mundial, luego de décadas de hegemonía de EEUU y sus aliados occidentales, con Rusia y China liderando este cambio geopolítico y exhibiendo gran sintonía política con el sur global, como quedó plasmado en la última cumbre de los BRICS, la época de sumisión y falta de respuestas a estos planteos podría comenzar a llegar a su fin”.

Por su parte, la académica mexicana, Claudia Serrano, de la Universidad Nacional Autónoma de México, UNAM declaró: “La renovada apuesta por la multipolaridad podría hacer que los reclamos del Caribe y África prosperen finalmente”. (...) “Geopolíticamente, estamos ante una clara reconfiguración de estos consensos internacionales, no solamente a nivel económico, sino también en cuantos a alianzas” (...) “La expansión y el fortalecimiento de los BRICS, es una gran noticia para los movimientos que luchan por la descolonización y las reparaciones, ya que sus reclamos a Europa por el pasado esclavo, tendrán más fortaleza política y un mayor respaldo internacional”, manifestó la especialista Serrano.

* **periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.**

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/335698-caricom-exige-justicia>



Radio Habana Cuba